

EN LA COMUNA DE LOS VILOS

Tras retiro de plataforma implementarán medidas para recuperar playa Agua Amarilla

Tras 19 meses de trabajo, finalmente se extrajeron los últimos restos de la estructura que se ocupaba para la construcción de la planta desaladora de Minera Los Pelambres, y que, el 15 de agosto de 2022, colapsó tras fuertes marejadas.



CEDIDA

La infraestructura colapsó en agosto de 2022, ante lo cual, se requirió en forma conjunta, la fiscalización de organismos públicos y gestión del sector privado para recuperarla.

Lionel Varela Á. / Los Vilos

 @eldia_cl

Después de 19 meses de trabajo, y con un monitoreo permanente y sistemático de la Red Nacional de Fiscalización Ambiental (RENFA), formada por diversas instituciones públicas con competencia ambiental de la Región de Coquimbo, finalizó el retiro de la plataforma Jack Up de la empresa Belfi, la cual, participaba en la construcción de la planta desaladora que Minera Los Pelambres levantó en Los Vilos y que, producto de fuertes marejadas, colapsó en agosto de 2022.

Al respecto, el alcalde de Los Vilos, Christian Gross, indicó que como municipalidad, fueron el órgano que desde un inicio solicitó el retiro de la estructura por el impacto que tuvo este hecho en el medio ambiente.

"Hicimos incluso denuncias frente a la Superintendencia de Medio Ambiente, procesos que entendemos todavía están abiertos. Nuestra expectativa es que se puedan completar los trabajos. Valoramos que se retirara la plataforma, pero todavía quedan algunos trabajos pendientes como el desarme del camino, el enrocado de las pasarelas que fueron instaladas provisionalmente para ejecutar estos trabajos de desarme. Estamos hablando de un sector que es muy concurrido en la playa Agua Amarilla".

Por lo mismo, el edil vileño solicitó que los estándares de la empresa se puedan elevar para que precisamente no se vuelvan a repetir este tipo de situaciones.

Sin embargo, Gross afirmó que

“**Esto se completará con un estudio arqueológico de la zona, otro de la condición de la playa y, por último, la restauración paisajística del lugar”**

MARISOL DÍAZ

GERENTA DE ASUNTOS PÚBLICOS DE MINERA LOS PELAMBRES.

presentaron una querrela ante el Ministerio Público por los posibles daños al medio ambiente producto de este incidente.

"Estamos a la espera que se formalice la investigación y al menos exista un pronunciamiento al respecto", sostuvo el alcalde de Los Vilos.

ESTUDIOS EN LA ZONA

En ese sentido, Marisol Díaz, gerente de Asuntos Públicos de Minera Los Pelambres, señaló que, tal como informó la SMA, ya se cumplió con el retiro total de la plataforma desde el sector de playa Agua Amarilla de Los Vilos.

"Fue un arduo trabajo que desa-

“**Valoramos que se retirara la plataforma, pero todavía quedan algunos trabajos pendientes como el desarme del camino, el enrocado de las pasarelas”**

CHRISTIAN GROSS

ALCALDE DE LOS VILOS

rollamos cumpliendo a cabalidad todas las medidas de resguardo tanto ambientales, como arqueológicas que fueron solicitadas por las autoridades, quienes además monitorearon de forma permanente todo el proceso", explicó la ejecutiva de MLP. Díaz informó que los esfuerzos desde ahora estarán enfocados en terminar las labores necesarias para dejar el sector tal como se encontraba anteriormente, "lo que se completará con un estudio arqueológico de la zona, otro de la condición de la playa y, por último, la restauración paisajística del lugar", explicó.

Desde la empresa destacan que durante estos 19 meses de tra-

bajo, las principales actividades ejecutadas en playa Agua Amarilla fueron un muestreo del lugar sobre el patrimonio arqueológico y paleontológico del Sitio Ramsar Laguna Conchalí, el retiro de la grúa con participación de buzos especializados, la recuperación de contenedores con hidrocarburos, la construcción de un piedraplén para que el transporte pudiera ingresar al sitio del siniestro, la instalación de paneles acústicos para evitar que el ruido ambiental afectara a la biodiversidad del Santuario de la Naturaleza y el retiro, propiamente tal, de la plataforma Jack Up.

CHEQUEO DE CUMPLIMIENTOS

Al respecto, Gonzalo Parot, jefe regional de la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA), manifestó que, con la plataforma ya removida completamente, ahora la minera está en las labores de remoción del piedraplén y del camino que se hizo para sacar esta unidad.

"También hemos chequeado el cumplimiento de medidas de protección de biodiversidad para prevenir afectación de avifauna y de otras especies", dijo Parot.

A su vez, el teniente primero Juan Pablo González destacó que existió un trabajo conjunto de todas las autoridades del Estado con competencia ambiental para verificar el desarrollo de los trabajos en terreno.

Agregó además que "como autoridad marítima local hemos dispuesto el retiro de todos los áridos, el enrocado y la coraza que se instaló para proteger a los trabajadores que se acercaran al artefacto naval y ahora todo tiene que ser retirado y dejar la playa tal como estaba o incluso en mejores condiciones", afirmó.

Por su parte, el seremi de Medio Ambiente Leonardo Gros recaló que se efectuó una nueva jornada de fiscalización de los trabajos de desmantelamiento de la plataforma, observando "con mucha satisfacción" que se cumplieron con las faenas y labores comprometidas.

"Se debe destacar que no hubo accidentes que lamentar, a pesar de las difíciles condiciones de trabajo que enfrentaron las cuadrillas. Los servicios están cumpliendo con su deber y la minera se está haciendo cargo de la responsabilidad que tiene en todo este proceso", resaltó la autoridad medioambiental de la Región de Coquimbo.